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COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D’ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE 
Tenue le 5 avril 2017 

A l’Espace Hamelin – Paris 
 

 
 
Présents 
 
STMICROELECTRONICS  MATHERON Gérard   Président 
AOIP    LESTIENNE Nicolas 
ATEMATION   HAGEGE Bernard 
CEA-LETI   LEQUEPEYS Jean-René  VP R&D 
CIMULEC-SYSTRONIC  PERNOT Philippe  
IFTEC    ALBRIEUX  Pierre-Jean  VP Attractivité/Formation  
KEYSIGHT   NEEL Benoît 
RADIALL   VALLET Gérard 
RAKON    ROUGIER Alain 
SEICA    DUPOUX Stéphane 
SOFRADIR   BENSUSSAN Philippe 
TDK ELECTRONICS  PONTHIEUX Arnaud   VP Marketing-Communication 
WÜRTH Elektronik  LOOS Thomas 
ACSIEL    RIZZO Gilles 
ACSIEL    VELLY Jean-Pierre 
  
Excusés ou représentés 
 
ANRITSU   FAUXPOINT Eric  VP Trésorier 
AIRBUS Defence and Space MOKRANI Hervé  
AXON’Cables   PUZO Joseph 
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS ALBRIEUX Philippe 
DOLPHIN INTEGRATION  ZANGARA Louis   VP Relation aux PME 
E2V Semiconductors  WIRTH Bruno 
E2V Semiconductors  FELLOUS Cyril  
IPDIA    MURRAY Franck 
RHODE & SCHWARTZ  PRUNET Jean-Christophe 
SMITHS Connectors  RAMEZ Michel   VP Déploiement du Réseau 
SOITEC    KERNEVEZ Nelly 
TRESCAL   DELRIEU Olivier 
ACSIEL    THIERCELIN Eric 
 
 

1. Agenda 
 

Le Président Gérard MATHERON accueille chaleureusement les membres du  Comité Directeur 
d’ACSIEL Alliance Electronique et présente l’agenda de réunion, lequel est approuvé par les 
participants. 

 



2. PV de la précédente réunion 
 

Aucune remarque n’ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le procès-
verbal de la précédente réunion du Comité Directeur d’Acsiel Alliance Electronique est 
approuvé à l’unanimité. 

  
3.  Tour de table - Conjoncture 
 

Comme cela est devenu coutume, le Comité Directeur procède au tour de table. 
 
Au premier trimestre 2017 et dans la continuité des trimestres précédents la tendance générale 
reste plutôt à la hausse pour la plupart des membres, telle qu’exprimée et confirmée par le 
baromètre à fin décembre (voir paragraphe suivant). Il faut noter également le rebond 
significatif et encourageant du marché des semiconducteurs sur l’ensemble des régions du 
globe. 
Les participants constatent dans certains secteurs, des relocalisations sur le territoire français de 
production de cartes par les sous-traitants.   
 

4. Etudes  
 

En l’absence d’Eric Fauxpoint, excusé, Gilles Rizzo fait le point des études en cours : 
 

 Etude DGE : « Compétitivité et indépendance stratégique de la filière électronique en 
France » 
 
Cette étude d’un budget de l’ordre de 90 k€ sera financée en partie par la DGE (50 k€), le 
complément étant demandé aux syndicats professionnels (ACSIEL, SPDEI, FIEEC, AFELIM, 
SNESE, …). 
Sous réserve d’être étroitement associé au pilotage, au choix du cabinet et à la définition 
du cahier des charges, le CD donne son accord pour financer à hauteur de 5 k€ cette 
étude et apporter des éléments complémentaires provenant d’études antérieures 
propriété d’Acsiel. 
Prochaine étape : réunion de lancement avec la DGE mi-avril pour un rendu attendu fin 
octobre. 
 

 Observatoire de l’Electronique (cabinet Syndex) 
 
Le cabinet Syndex devrait remettre à jour l’observatoire mis en place en 2014 pour le 
compte de l’UIMM. 
Action : UIMM (S. Delavherne) qui doit nous tenir informés. 
 

 Etude IoT :  
 
La restitution de cette première étude a été faite par les étudiants de Centrale-Supelec 
le 27 mars. Le document remis est une première bonne base de décantation et de 
présentation des différents réseaux d’IoT et de leurs perspectives respectives de  
croissance. 
Il sera demandé une étude complémentaire plus axée sur les conséquences et impacts 
techniques  pour les offreurs de composants, de systèmes et d’équipements de mesure 
& test  et d’assemblage électronique. 
Action : Le Comité accepte également qu’une présentation synthétique soit faite lors de 
l’AG du 17 mai. 

file:///C:/Users/Evelyne/AppData/Local/AppData/Local/Microsoft/Windows/Temporary%20Internet%20Files/Enquetes%20Etudes%20Marchés/DGE/FICHE%20PAE%202017.pdf
file:///C:/Users/Evelyne/AppData/Local/AppData/Local/Microsoft/Windows/Temporary%20Internet%20Files/Enquetes%20Etudes%20Marchés/DGE/FICHE%20PAE%202017.pdf


 Usine digitale : 
 
Quatre articles sont parus à ce jour. Le Comité Directeur juge leur niveau de pertinence 
moyen et vraisemblablement décidera de ne pas renouveler l’expérience. 
Action : décision à prendre par le CD lors de la prochaine réunion. 
 

 Etude de marché Test et Mesures : 
 
Cette étude se termine, les résultats sont attendus fin Avril et pourront de fait être 
présentés lors de la conférence de presse qui suivra l’AG. 
 

 IESF : 
 

Courant 2016 Acsiel avait commandé cette étude aux IESF (association des ingénieurs et 
scientifiques de France), de façon à mieux cerner la population d’ingénieurs 
électroniciens en activité et analyser leur répartition par secteurs. 
Gilles Rizzo en présente une synthèse (voir présentation jointe). 
Plus de 400000 ingénieurs occupent des fonctions dans l’électronique dont 15% de 
femmes. L’étude complète est disponible aux membres d’Acsiel sur simple demande. 
 

 Baromètre ACSIEL : 
 

Ce baromètre mis en place fin 2016 a été mis à jour à fin décembre 2016 confirmant la 
tendance observée à fin septembre. Il sera présenté et commenté à la presse le 17 mai à 
la suite de l’AG. A cette date les résultats du 1er trimestre 2017 seront connus. 
Action préparatoire : réunion de la Commission Etude de Marché programmée le 12 mai.  

   
5. Communication (voir présentation pour détails) 
 

JRE 2017 
  

• Lyon a enregistré un bon succès. Il faudrait rester sur cette dynamique à Nantes 
 

• Nantes le 4 mai à la Cité : le programme des tables rondes est bouclé, le soutien 
significatif de Cap’tronic et de We Network devrait permettre d’attirer des visiteurs 
de qualité pour nos exposants. La campagne de recrutement démarre. 
Le point faible reste le nombre d’exposants trop limité avec une sous-
représentation des collèges test et mesure et composants. 
Sans inscriptions supplémentaire l’événement sera déficitaire. 
Un effort est demandé aux membres du CD par le Président. 

 
• Lille novembre, date et lieu en cours de finalisation. En partenariat avec i-Trans, 

Cap’tronic, et l’Université de Lille. La thématique choisie sera la mobilité et les 
transports. Il n’y a pas suffisamment d’exposants inscrits à ce jour pour confirmer 
cette JRE. 
Action : décision « Go no Go » sera prise à l’issue de la JRE de Nantes. 
 

JTE 2017 : 27 juin, Espace Saint-Martin Paris 
 

• Même accords avec ElectroniqueS qu’en 2016, avec la remise des « Electrons d’Or » 
par ElectroniqueS 

• Thématique : Industrie du futur et Electronique (voir programme) 

http://www.usine-digitale.fr/article/choisir-les-bons-standards.N519999


• Le recrutement est en cours et les inscriptions démarrent plutôt bien. 
 

Ligne virtuelle + Site WEB 
 
La passerelle entre les deux sites est opérationnelle et permet dans un premier temps aux 
membres de l’ex GFIE qui figuraient sur la ligne virtuelle de mettre à jour leur fiche profil. 
Cette fonctionnalité est également ouverte à l’ensemble des adhérents qui pourront dans 
un premier temps s’ils le souhaitent établir une fiche profil consultable en accès libre via le 
site web Acsiel et dans un deuxième temps également via la ligne virtuelle enrichie. 
Action : Mise en place de la page profils des adhérents sur le site (G.Rizzo/K.Deshayes), 

Création d’un GT ligne virtuelle dédié pour extensions et enrichissement. S.Dupoux 
et JP.Velly sont volontaires et devront être suivis par d’autres membres des 
collèges Test et Mesures et Composants.  

 
Acsiel Vous Informe : un nouveau format a été lancé en semaine 10 

 
WEF: World Electronic Forum – Angers 25 au 27 Octobre 2017 

 
Plus tôt dans la matinée, le Président de cette édition du WEF, Christophe Béchu maire 
d’Angers, était venu nous présenter les contours de cet événement auquel il souhaite 
associer les membres d’Acsiel. Le WEF est un événement mondial, sorte de « Davos de 
l’électronique »,  regroupant les top-décideurs de l’électronique et fait rare se déroulera en 
France cette année. 
Plus d’informations seront fournies aux adhérents dans les prochains mois, car nombreuses 
seront les opportunités de rencontres et d’affaires entre offreurs et clients. 

 
Intranet : il est opérationnel. Un tableau des participations des adhérents aux différentes 
commissions, dans les clubs et GT sera dressé pour revue et décision par les membres du  
Comité Directeur sur l’attribution des droits d’accès. 

 
Productronica Munich novembre 2017 : Contrairement aux pré-engagements de certains 
adhérents qui avaient souhaité et demandé à Acsiel de fédérer un stand à Productronica, 
seulement la moitié des m2 réservés (et payés) sont confirmés. 36 m2 restent à 
financer……et aucun adhérent ne se porte candidat. Le Président rappelle que cet 
événement ne doit pas être déficitaire pour Acsiel. 

 
6. Assemblée Générale Ordinaire 
 

Elle est fixée au 17 mai 16h00 à l’Espace Hamelin et sera suivie d’une conférence de presse au 
même endroit. Les Save the date sont lancés, les invitations suivront. 
Le même jour en soirée les membres d’Acsiel pourront se détendre et pratiquer le réseautage 
lors du cocktail annuel qui se tiendra au restaurant la Gare (Paris porte de la Muette). 

 
7. Plan d’action de fidélisation et recrutement de nouveaux adhérents 

 
Gilles Rizzo présente un tableau résumant la situation. Celui-ci sera mis à jour régulièrement en 
fonction des progrès accomplis. 

 
8. Rentrées de cotisations 
 

A fin mars le bilan est très mitigé, seulement 50% des cotisations appelées étant rentrées. 



Un effort est demandé à tous pour améliorer la situation d’autant que la conjoncture générale 
du secteur est plutôt favorable (cf. tour de table). 

 
9. Club Rodin 
 

Bernard Bismuth, Président de BdeB Marketing et du club Rodin, présente les activités de celui-
ci. 
Le club Rodin est un Think Tank créé en 2000 qui regroupe des experts et décideurs de 
l’électronique française. 
Un livre sur la RSE pour les PME sortira prochainement. 
Un second est en préparation sur la chaîne de valeur de l’électronique. 

 
10. Calendrier prévisionnel des réunions 2017 

 
Pour mémoire il est rappelé le calendrier  des réunions pour 2017. 
Le même principe de fonctionnement du Comité Directeur qu’en 2016 sera appliqué, soit 
réunion de 13:00 à 16:00 chez Acsiel (en salle Acsiel ou à l’Espace Hamelin selon le nombre de 
participants), incluant repas. 
 
Les dates retenues pour 2017 sont les suivantes : 
 
22 février, 5 avril, 22 juin, 20 septembre, 30 novembre. 
 
La prochaine réunion est donc fixée au 22 juin 13h00 (invitation Outlook déjà envoyée). 

 
11. Conclusion 

 
Le Président Gérard MATHERON conclut cette huitième réunion des membres du Comité 
Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant chaleureusement pour leur forte 
contribution et se réjouit de constater une motivation générale à la réussite de l’Alliance. 
 
 

Paris, le 11 avril 2017 
 
Le Président d’ACSIEL Alliance Electronique 

 
 
M. Gérard MATHERON 

 
P.J.  : Présentation faite en séance. 

 
 
 
 
 
 

 


